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РЕЗНЯНАВОКЗАЛЕ

Вечером девятого
ноября на пульт
районного отделения
«Охрана» поступил
сигнал из кассы
ж е л е з н о д о р о ж н о г о
вокзала. В итоге, были
задержаны двое
быховчан, которые
подозреваются в том, что
ударили ножом в шею
жителя Быхова. Детали
происшествия выясняет
с л е д с т в е н н о -
оперативная группа ОВД
райисполкома.

СЕЛЬСКОЕХОЗЯЙСТВО
ИПРОМЫШЛЕННОСТЬ
РАЙОНАРАБОТАЮТ

СТАБИЛЬНО?

Накануне ежегодного
слета передовиков
а гр о пр омышленно г о
комплекса района о
достижениях отрасли
рассказал на-чальник
управления сельского
хозяйства и
п р о д о в о л ь с т в и я
райисполкома Олег
Грудов:

— Хочу особо отметить, что,
несмотря на все трудности
субъективного и
объек-тивного характера,
нам удалось на долж-ном
организационном и
техническом уровне провести
все основные
с ел ьс к охо - з яй с т в енные
кампании этого года, что
ста-ло хорошим залогом и
заделом для полу-чения
высокой продуктивности
полей и ферм, достойных
показателей по валово-му
производству продукции ,
достижению неплохих
финансово-экономических
ре-зультатов . Так,
урожайность зерновых и
зернобобовых в нынешнем
году состави-ла 35,1
центнера с гектара, что выше
про-шлогоднего уровня на 1,9
ц/га, произве-дено 70,2 тыс.
тонн зерна, что превышает
уровень 2008 года на 4,5%.
За 10 месяцев этого года
с е л ь х о з - п р е д п р и я т и я
получили 35,9 тыс . тонн
мо-лока с темпом роста к
прошлому году 106,8%.
Производство продукции
выра-щивания скота и птицы
выросло к уровню 10
месяцев прошлого года на

17,4%. При этом достигнут
рост продуктивности
дой-ного стада в 4,6%,
мясного поголовья КРС —
11%, свиней — 22%.
Неблагоприятные условия
для прове-дения летней
ко рмо з а г о т о в и т е л ь н о й
кам-пании повлияли на
уровень получения
продукции сенокосных
угодий, однако до-стигнутый
с учетом зернофуража и
куку-рузы показатель в 30,7
кормовой едини-цы на 1
условную голову скота
позволяет надеяться в
целом на успешное
проведе-ние зимовки скота
2009-2010 годов.
В целом по всем категориям
хозяйств темп роста
производства валовой
продук-ции сельского
хозяйства за 10 месяцев
года составил к годовому
прогнозному по-казателю
109,4%.
Среди сельхозпредприятий
наиболее стабильные
результаты “по большинству
видов производства на
протяжении года показывали
трудовые коллективы СК
«Дуброва», УКСП
«Мокрянский».

В целом справлялись с
плановыми за-даниями
все предприятия
перерабатываю-щей.промышленности
района.

ЭКОНОНОМИКА,
ПНЕВМОНИЯИФЛИКЕРЫ

На очередном заседании
р а й и с п о л к о м а
обсуждались вопросы
соблюдения условий
контрактов , трудовой ,
должностной дисциплины,
осуществления в районе
кадровой политики ,
обеспечения ре-зерва
кадров.
Р а с с м а т р и в а л о с ь
э к о н о м и ч е с к о е
положение райо-на, его
п е р е р а б а т ы в а ю щ и х
предприятий , в
п р е д д в е р и и
предпоследнего года
те-кущей пятилетки ,
обсуждались случаи
заболевания в республике
пневмонией , всплеск
смертности и травматизма
на дорогах, а также
соблюдения сроков
реагирования на
обращения граждан.
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БЕЛАРУСЬ – ОДНА ИЗ
Н А И Б О Л Е Е
ПОСТРАДАВШИХ ОТ
СВИНОГОГРИППАСТРАН

Основную причину
высокой смертности
врачи видят в
н е с в о е в р е м е н н о м
оказании помощи
больным. Как стало
известно газета The New
York Times, Всемирная
о р г а н и з а ц и я
здравоохранения в связи
с ухудшением
эпид емио ло г и чес к о й
обстановки в срочном
порядке перебрасывает
п р о т и в о г р и п п о з ны е
препараты в Украину, в
Афганистан и другие
страны Восточной
Европы и Средней Азии.
Сообщается, что на
сегодняшний день
больше всех пострадали
Афганистан, Монголия,
Беларусь , Украина,
Азербайджан и
Кыргызстан. В Украине
число жертв свиного
гриппа перевалило за
сотню , ощущается
нехватка аппаратов
и с к у с с т в е н н о й
вентиляции легких. Во
Львове взлетели цены на
чеснок и лимоны, а
местные политики
выступали с
«противоречивой или

неверной информацией о
гриппе», сообщает NYT.

Основную причину высокой
смертности врачи видят в
несвоевременном оказании
с п е ц и а л и з и р о в а н н о й
помощи больным: многих
можно было бы спасти, если
бы их начали лечить
п р о т и в о в и р у с н ы м и
препаратами раньше. На
осознание того , что люди
умирают именно от вируса А
H1N1, у украинских властей
ушло около двух недель ,
пишет The New York Times.

В связи с этим внесены
изменения в рекомендации
ВОЗ: теперь специалисты
призывают принимать
противовирусные препараты
в порядке профилактики, то
есть , не дожидаясь
подтверждения диагноза.

Как ранее сообщал сайт
charter97.org, в Беларуси
резко увеличились случаи
заболевания свиным
гриппом. Об этом
свидетельствует даже
официальная статистика
Минздрава. Так по состоянию
на 12 ноября в Беларуси
лабораторно зафиксировано
165 случаев заболевания
вирусом А (H1N1). По
официальным данным, всего
за 4 дня число заболевших
вирусом А (H1N1) в Беларуси
увеличилось на 63 человека.

Цифра заболевших может
быть гораздо большей, так
как известно, что анализы на
наличие вируса А /Н1N1
сдают далеко не все больные
пневмонией. Лаборатории
оказались неготовыми к
такому количеству
обращений . Учитывая
обычное отличие таких
замеров от реального числа
инфицированных, можно
предположить, что в
действительности последних
на порядок больше.

Несмотря на эпидемию
гриппа и участившиеся
смерти людей, в
медицинских учреждениях
Минска наблюдаются
перебои с обеспеченностью
вакцинами даже от
сезонного гриппа. Вакцины
же от свиного гриппа в
Беларуси до сих пор нет. В
Минздраве обещают, что
вакцина от свиного гриппа
будет закуплена в России,
однако когда она поступит в
страну неизвестно.

Л У К А Ш Е Н К О
САНКЦИОНИРОВАЛАРЕСТЫ
РУКОВОДИТЕЛЕЙКРУПНЫХ
ПРЕДПРИЯТИЙ

Белорусский правитель
заявил о срыве выполнения
поручений по реализации
проектов на НПО «Интеграл»
и потребовал от
правоохранительных и
контролирующих органов до
конца разобраться в
сложившейся ситуации ,
сообщает «Интерфакс».

«Мы выделили деньги с

условием, что вы создадите

производство (субмикронное
производство), определили
сроки . На финише

оказалось, что государство

еще должно заплатить», -
заявил Александр

Лукашенко, посещая научно-
п р о и з в о д с т в е н н о е

объединение.

«Что вы от меня хотите?
Я что , Дед Мороз?
Пришел к вам перед

Новым годом и должен

подарки из мешка

раздавать?», - спросил
белорусский правитель.

«Я за бюджет не буду

больше содержать

никакие предприятия, я
больше денег давать не

буду, надо исходить из

этой ситуации», - заявил
Лукашенко.

«Я не приехал сюда

раздавать деньги - я

приехал спрашивать», -
сказал он. «Мне такая

работа не нужна, ведь
мы за эти деньги (из
различных источников

было выделено около

Br300 млрд) могли бы

создать новые

производства и

обеспечить работой эти 8
тысяч человек

( ч и с л е н н о с т ь

работающих на

«Интеграле»)», - отметил
белорусский правитель.

В ходе ознакомления с

т е х н о л о г и ч е с к и м

процессом производства

интегральных микросхем

в рамках инвестиционной

программы «Субмикрон
К» Лукашенко заявил :
«Мне не надо показывать
и рассказывать о

технологиях».

«Я приехал узнать, что вы
сегодня производите,
сколько, куда продаете и
какая рентабельность», -
заявил Лукашенко.

Как доложило

белорусскому правителю

руководство НПО

«Интеграл», к

настоящему времени на
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новом производстве

изготовлены некоторые

образцы продукции ,
которые пока никуда не

продаются.

В этой связи Лукашенко

заявил: «Вы мне обещали

к этому времени положить

на стол товар». «Где он?»,
- спросил он.

Первый заместитель

п р е м ь е р - м и н и с т р а
Владимир Семашко

доложил Лукашенко, что
«пока идет отработка

технологии, которая будет
завершена в 2010 году, и к
концу 2010 года

производство выйдет на

проектную мощность».
При этом первый вице-
премьер попросил

президента поддержать

«Интеграл» «обороткой»
(оборотными средствами)
из бюджета, на что

Лукашенко заявил, что «из
бюджета вы ничего не

получите».
«Тогда мы предлагаем

р ес тр ук тур из ир ов ат ь

долги , отсрочить их

выплату», - сказал

Семашко. В этой связи

Лукашенко не исключил,
что до конца 2010 года

может быть отсрочена

выплата 12 млн евро ,
п р е д о с т а в л е н н ы х

«Интегралу» из бюджета,
«а в остальном -
разговаривайте с

банками».
Кроме того , Лукашенко
предупредил , что

«больше за деньгами ко

мне не ходите, банки я

давить не буду,
освобождать от налогов

тоже не буду». Таким

образом, Лукашенко

отреагировал на

предложение присвоить

«Интегралу» статус

технопарка, освободив его на
определенное время от

выплаты налогов.
«Налоги будете платить

сполна, мне не нужен ваш

парк высоких технологий», -
сказал белорусский

правитель.
В качестве одного из

вариантов преодоления

сложившейся ситуации

первый вице-премьер
правительства предложил

акционировать НПО

«Интеграл» для того, чтобы в

дальнейшем «найти деньги

на стороне».
В этой связи Лукашенко

заявил, что «предприятие я

не готов акционировать, это
новая тема, а тем более

продавать».
«Может быть, когда-нибудь
мы его и акционируем,
оставив 100% за

государством», - добавил он.
Подводя итоги посещения

НПО «Интеграл», Лукашенко
заявил, что «производство
должно быть сохранено ,
здесь должна производиться

новая продукция,
предприятие должно

зарабатывать деньги».
При этом он поручил

п р а в о о х р а н и т е л ь н ы м

органам, Комитету

государственного контроля,
своей администрации

разобраться в том, кто

виноват в сложившейся

ситуации , и детально

оценить расходование

выделенных НПО средств.
Лукашенко также

потребовал объективно

оценить работу бывшего

руководства предприятия,
заявив , что в случае

выявленных нарушений

виновные будут привлечены

к ответственности.
«Надо задерживать  -
задерживайте, а то

миллиарды по воздуху

пускают. Все будет по закону:
если есть за что сидеть  -
значит, будет сидеть, если не
за что - значит, никто

отправлять в тюрьму не

будем», - заявил

белорусский правитель.
Лукашенко также

потребовал, чтобы ему была

предоставлена полная

информация о том, как были
освоены направленные на

реализацию проектов

средства на других

предприятиях страны.
«Доложите мне без больших
справок о том, сколько денег
кто получал и какой

результат. Я поеду на эти

предприятия», - заявил

Лукашенко. В частности, он
отметил, что в числе первых
таких предприятий станет

Завод газетной бумаги в

Шклове и «Гродно Азот».

«ДЕДАМ МОРОЗАМ»
ОТКАЗАЛИВРЕГИСТРАЦИИ

Генпрокуратура посчитала,
что деятельность Дедов
Морозов в Новый год
нелегальна.

В случае установления
данных о систематическом
участии в
не з а р е г и с т р и р о в а нн о й
организации, группа Дедов
Морозов будет привлечена к
ответственности . Об этом
говорится в письме
Генеральной прокуратуры,
сообщает spring96.org.

Напомним, что 15 октября 15
б е л о р у с с к и х

п р а в о з а щ и т н и к о в ,
переодевшись в костюмы

Дедов Морозов и Снегурочек,
пришли к Генеральной

прокуратуре и передали

обращение.

В нем говорилось, что все

участники акции имеют

отношение к

не з а р е г и с т р и р о в а нн о й

организации Дедов

Морозов. «На протяжении
многих лет мы

осуществляем следующую

деятельность: организуем
празднование Нового года

в различных населенных

пунктах Беларуси ,
распространяем подарки

(в том числе среди

несовершеннолетних ) ,
выступаем на собраниях, а
также в прессе с

поздравлениями», —
говорилось в обращении к

генпрокурору.
Как отмечали участники

акции, им стало известно,
что в Беларуси запрещена

деятельность от имени

незарегистрированной

о б щ е с т в е н н о й

организации и за такую

д е я т е л ь н о с т ь

п р е д у с м о т р е н а

ответственность по статье

193-1 Уголовного кодекса.
«С учетом этого мы

решили признаться в

д е я т е л ь н о с т и

незарегистрированной

организации Дедов

Морозов и нашей

принадлежности к ней .
Просим дать правовую

оценку нашим действиям»,
— обратились

правозащитники.
В ответном письме к Дедам

Морозам сотрудники

Генпрокуратуры в

очередной раз

напомнили , что

д е я т е л ь н о с т ь

незарегистрированных

о б щ е с т в е н н ы х

организаций на

территории Беларуси

запрещена. А также

отметили , что  «при
установлении точных

данных о системном и

организованном участии

граждан в незаконной

д е я т е л ь н о с т и
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незарегистрированного

о б щ е с т в е н н о г о

объединения» может

быть рассмотрен вопрос

о привлечении к

ответственности.
Напомним, что по статье
193.1 Уголовного Кодекса

Республики Беларусь

( « Н е з а к о н н а я

о р г а н и з а ц и я

д е я т е л ь н о с т и

о б ъ е д и н е н и я ,
р е л и г и о з н о й

организации или фонда,
или участие в их

деятельности») за 4 года

в Беларуси были

осуждены 17 человек.
Статья продолжает

действовать, несмотря на
протесты со стороны

м е ж д у н а р о д н о г о

сообщества.

МИЛИЦИЯПРОДОЛЖАЕТ
А Р Е С Т О В Ы В А Т Ь
РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ
НЕЗАВИСИМОЙПРЕССЫ

13 ноября, второй раз за
неделю , во время
р а с п р о с т р а н е н и я
печатных изданий был
задержан витебский
оппозиционер Борис
Хамайда.

Бориса Хамайду
задержали возле так
называемого  «Синего
дома» – дома №28 по
улице Ленина в Витебске.
Как сообщили
о п п о з и ц и о н е р у
сотрудники милиции ,
приказ на его
задержание отдал
н а ч а л ь н и к
Ж е л е з н о д о р о ж н о г о
РУВД, передает «Радыё
Свабода».

Р а с п р о с т р а н и т е л я

независимой прессы

продержали в отделении,
пока сотрудники милиции

не переписали названия

всех изданий и

издательств.

По словам Бориса Хамайды,
в отношении него никаких

протоколов не составляли.
Час сотрудники милиции

советовались , что с ним

делать , и еще час

просматривали печатную

п р о д у к ц и и

распространителя – газету

«Наша Ніва», журнал

«ARCHE», книги по истории
Беларуси.
Особое внимание

сотрудников милиции

привлекла книга Владимира

Подгола «Поцелуй
Президента в разные места»
– сборник цитат с

выступлений Александра

Лукашенко. Милиционеры не

только перелистывали , но
даже прочли отдельные

страницы книги.
Сегодняшнее задержание

Бориса Хамайды – уже

второе на этой неделе. 11
ноября он провел в

отделении милиции три с

половиной часа.

Е В Р О П Е Й С К И Е
П Р Е ДП Р И Н И М АТ Е Л И
ОБВИНИЛИ БЕЛАРУСЬ ,
РОССИЮ И КАЗАХСТАН В
ПРОТЕКЦИОНИЗМЕ

Ассоциация европейских
п р е д п р и н и м а т е л е й
( B U S I N E S S E U R O P E )
направила письмо на имя
еврокомиссара по торговле
Кэтрин Эштон.
В письме содержится
просьба довести до
российской стороны на
саммите Россия-Евросоюз
18 ноября в Стокгольме
обеспокоенность по поводу
вступления в силу единого
таможенного тарифа в
рамках Таможенного союза
России , Беларуси и
Казахстана. Об этом РИА
Новости сообщил сегодня
п р е д с т а в и т е л ь
BUSINESSEUROPE.
Ассоциация обеспокоена, в
частности, тем, что пошлины
в рамках единого

таможенного тарифа будут
выше ныне применяемых.
«Это ухудшит условия доступа
европейских экспортеров на
российский, белорусский и
казахстанский рынки, а
также нанесет значительный
урон ряду европейских
отраслей, включая
а в т о м о б и л е с т р о е н и е ,
с т а л е л и т е й н о е
производство, производство
машинного оборудования и
пищевых продуктов», —
говорится в письме
BUSINESSEUROPE.
Квалифицируя единый
таможенный тариф в
качестве протекционистской
меры , BUSINESSEUROPE
предупреждает, что он
нанесет урон также самому
Таможенному союзу и
инвестиционному климату в
странах-участницах.
«В этом плане мы также
обеспокоены новыми
руководящими указаниями
для российской таможенной
и тарифной политики ,
которые лягут в основу
политики на пространстве
Таможенного союза», —
говорится в послании.
С 1 января 2010 года на
территории трех стран
должен вступить в силу
единый таможенный тариф,
с 1 июля 2010 года —
Таможенный кодекс . С
началом действия единого
тарифа должен начать
работу и сам Таможенный
союз. К середине 2011 года
все необходимые процедуры
по формированию единой
таможенной территории
планируется завершить.

В МИНСКЕ ВЫСТУПИТ
ЗНАМЕНИТЫЙ ПОЛЬСКИЙ
ДЖАЗМЕНАДАММАКОВИЧ

17 ноября в 19.00 в
Большом зале
Г о с у д а р с т в е н н о й
Филармонии в Минске
пройдет концерт
знаменитого польского
музыканта Адама
Маковича.

К сожалению, Минск редко
становится местом
проведения музыкальных
событий мирового
масштаба, и уж тем более
в сфере джазовой музыки.
Поправить ситуацию
решили польские
промоутеры при
поддержке посольства
Республики Польша в
Беларуси , пригласив
выступить в Минске
легендарного джазового
пианиста Адама Маковича,
пишет в своем блоге

белорусский драматург

Николай Халезин.

Aдам Макович родился 18
августа 1940 года в

местечке Гнойник на

Заолзье – легенда джаза,
мастер импровизации ,
выдающийся пианист,
который записал

несколько десятков

дисков и выступал в самых

известных концертных

залах мира вместе со

з н а м е н и т ы м и

с о в р е м е н н ы м и

музыкантами . Он автор

композиции для струнного

квартета и джазового трио,
м н о г о ч и с л е н н ы х

произведений для

фортепьяно, свыше 100
джазовых композиций, а
также музыки для двух

кинофильмов.

В течение последних 32
лет живет и творит в Нью-
Йорке. В 1977 году по

совету легендарного

кларнетиста Бенни

Гудмана впервые посетил

США. Вторая поездка, в
1978 году, стала

судьбоносной – Нью-Йорк,
Манхеттен, становятся

домом для Адама

Маковича.

Перед ним распахнули

свои двери легендарные

храмы музыки – нью-
йоркская Carnegie Hall
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П о д б о р к а
н о в о с т е й
осуществлена по
д а н н ы м
н о в о с т н ы х
сайтов РИА
« Н о в о с т и » ,
«Интерфа к с » ,
« Т е л е г р а ф » ,
БЕЛАПАН и
«БЕЛТА».

4678:;=>04

(первое сольное

выступление было

участием в концерте,
посвященном умершему

полгода назад Эрроллу

Гарнеру), а также клуб

Cookery на Гринвич

Вилидж. Его приглашают
на Род-Айленд для

участия в джазовом

фестивале Newport.

AдамМакович – это один
из немногочисленных

польских джазменов ,
которому удалось

получить успех на

а м е р и к а н с к о й

музыкальной сцене. Его
приглашают совместно

выступать такие

известные музыканты

как: Benny Goodman,
Herbie Hancock, Earl
Hines, Freddy Hubbard,
Sarah Vaughan и многие

другие знаменитости; он
выступает как с

сольными концертами,
так и с оркестрами, в том
числе с National
Symphony of Washington,
London Royal
Philharmonic Orchestra,
Moscow Symphony
Orchestra, Chester String
Quartet, Amici String
Quartet.

Совместный концерт с

другим известным

польским джазовым

пианистом – Лешеком

Можджером на сцене

Carnegie Hall в 2004 году
собрал восторженные

отзывы американской

музыкальной критики и

публики.

Р е з у л ь т а т о м

сотрудничества с

крупнейшими мировыми

джазовыми лейблами

стал выпуск около 50
дисков , которые

Макович имеет на своем

счету. Музыкальное обаяние
и успех не пришли сразу, а
п р о ф е с с и о н а л ь н ы е

произведения, которые мы

сегодня можем слушать ,
являются результатом

многолетнего , тяжелого ,
часто невидимого, труда.

Кроме джазовых

произведений, он имеет в

своем репертуаре также

классические, в том числе

Шопена, которым, как он сам
отмечает, «пропитался» еще

в юности , и которого

чувствует, как никто другой,
«по-джазовому». В США

музыкант выпустил диск,
посвященный музыке

Шопена в джазовой

обработке – единственный

американский диск такого

рода, полностью

посвященный великому

польскому композитору. Он
исполняет также музыку

Джорджа Гершвина, Ирвина
Берлина, Коула Портера...
Концерт господина Адама

Маковича состоится 17
ноября в 19.00 в большом

Зале Государственной

Филармонии в Минске.

ВБЕЛАРУСИРАЗГОРАЕТСЯ
СКАНДАЛСДОГОВОРНЫМИ
ФУТБОЛЬНЫМИМАТЧАМИ

Газета «Прессбол»
опубликовала очередную
серию журналистского
расследования о покупке
«нужных» результатов
спортивных состязаний.

Как сообщает
«Салiдарнасць», на этот раз
в центре внимания

оказалась попытка

обеспечить победу

софийского ЦСКА в матче

Лиги Европы с римской

«Ромой».

«Прессбол» добыл

аудиозапись разговора

между неким пожилым

человеком и известным

белорусским спортсменом.
Последний, хоть и обозначен
буквой С ., но

идентифицируется без

особого труда – это главный

тренер минского «Динамо»
Сергей Гуренко , ранее

выступавший за «Рому». Его
собеседник Х. хочет, чтобы
римский клуб на своем поле

проиграл софийскому ЦСКА.

Х . предлагает С .
поучаствовать в этой афере.
От белоруса требуется

только уговорить капитана

«Ромы» Франческо Тотти

встретиться с Х. Однако С.
отказывается от этого

предложения.

Тогда Х. просит С. сообщить
ему номер телефона

капитана «Ромы», суля за это
немалые дивиденды : «За
такие услуги я готов тебе 300
штук евро дать». Ответ С.:
«Ничего мне не надо».

Разговор , впрочем,
получился гораздо более

длинным и интригующим.
Расшифровка аудиозаписи

опубликована в номере

«Прессбола» от 13 ноября. А
накануне на сайте издания

появилась аудиозапись еще

одной пикантной беседы, в
которой молодой теннисист

уговаривает свою коллегу

сдать матч турнира WTA в

Ташкенте.
Впрочем, дельцы от спорта

пытаются купить «нужные»
результаты не только за

пределами синеокой . По

информации «Прессбола»,
так называемая

« ф у т б о л ь н а я

общественность Гомеля»
выходила на руководство

борисовского БАТЭ и

минского  «Динамо» с

предложениями сдать

матчи.

Дело в том, что накануне

двух заключительных

туров «Гомель» оказался

в аховом положении .
Чтобы сохранить место в

высшем дивизионе, ему
нужно было обыгрывать

либо минчан, либо

борисовчан.
«Ставки в обоих случаях

были одинаковыми :
взамен на три очка к

проигравшему уходили

лучший бомбардир

чемпионата Майкон

Калижури в придачу с

другим бразильцем

Ренаном Брессаном, —
пишет главный редактор

«Прессбола» Владимир

Бережков. –
Фигурировали и деньги,
«кредитные очки». Думаю,
н е м о т и в и р о в а н н ы м

чемпиону и серебряному

призеру все это

необходимо в будущем

сезоне, однако более

ценным и весомым

оказалось сохранить

честь и лицо в этом. В
предпоследнем туре

«Динамо» честно

победило 2:1 в Гомеле, а
в последнем БАТЭ

достойно проводил

«Гомель» из элиты – 3:0».
Л ю б о п ы т н о :
з а и н т е р е с у е т с я

Белорусская федерация

футбола этой историей

или нет?
ответ показывает
обратное».
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ИДЕАЛИСТ И МЕЧТАТЕЛЬ
К тому времени эта
территория превратилась в
своеобразный «анклав
свободы», где Махно
попытался реализовать
анархо-коммунистическую
идею общества как
«вольной федерации»
с а м о у п р а в л я ю щ и х с я
коммун, не знающей каких-
либо классовых и
национальных различий.
Преследуя эксплуататоров
(помещиков, фабрикантов,
банкиров, спекулянтов) и
их пособников (чиновников,
офицеров), он в то же
время прилагал усилия для
налаживания нормальной
жизни трудящихся (рабочих
и крестьян); по его
инициативе создавались
детские коммуны ,
открывались школы ,
госпитали, мастерские,
о р г а н и з о в ы в а л и с ь
т е а т р а л ь н ы е
представления.

СРЕДИ многочисленных
талантов Махно был и
поэтический. В его стихах
— пулеметы , тачанки,
шашки, поверженные враги
— белые и красные. Но это
стихотворение 1921 года
вполне можно причислить к
«свободолюбивой лирике».

лько
После занятия
большевиками Южной
Украины в январе 1920
вступил с ними в конфликт,
отказавшись воевать
против поляков. В январе-
сентябре вел борьбу с
Красной армией, однако в
июле отверг предложение
Врангеля о совместных
действиях. Когда же войска
белых в конце сентября
1920 овладели основными
подконтрольными ему
районами, вновь
примирился с Советами,
подписав в октябре
соглашение о военном
сотрудничестве с
командованием Южного
фронта. Его отряды
участвовали в разгроме
белых в Северной Таврии в
конце октября – начале
ноября 1920, в
форсировании Сиваша и
штурме Перекопа 7–12
ноября 1920.

Кончилось все неожиданно
быстро: в марте 1918-го немцы
оккупировали Украину, посадив
«на правление» преданного им
гетмана Скоропадского.
Несколько анархистских и
большевистских боевых
дружин пыталось
сопротивляться вторжению, но
и они скоро оказались в Ростове
— на территории
«примирившейся» с немцами
России.
Выехав 29 июня из Москвы ,
Махно прибыл в родные места,
когда обстановка была накалена
до предела. Гетманские власти
восстановили все
дореволюционные порядки,
примерно наказав смутьянов
1917 года. Махно, переодевшись
бабой, сходил поглядеть на
родное село. Гуляй-Поле
занимал батальон мадьяр под
командой офицеров-
австрийцев. Дом Махно
оккупанты сожгли, двух
старших братьев расстреляли
только за фамилию , хотя оба
никак не были причастны к
бунту. От «коммун» не осталось
и следа. Приходилось все
начинать сначала. Но если в 17-
м главное было «толкнуть речь»
позажигательнее, то теперь —
чего ж? Действовать надо было.
Мстить , убивать , пускать
красного петуха, поднимать
восстание — и в этом деле
никакая жестокость не казалась
чрезмерной.
Махно разыскал скрывавшихся
по селам старых буянов —
Чубенко, Марченко,
Каретникова, всего человек
восемь . С топорами и ножами
ночью пролезли в имение
помещика Резникова и вырезали
всю семью — за то, что в ней
было четыре брата-офицера,
служивших в гетманской
полиции. Так добыли первые 7
винтовок, револьвер, 7
лошадей и 2 седла. Махно
торжествовал : не такие ли
офицерики погубили невинных
его братьев? Он отомстил .
Думал ли тогда хоть кто-нибудь,
скольким братьям придется
мстить за братьев, коль узел
ненависти развязан? Нет. Тогда
каждый, у кого было оружие,
чувствовал себя в силе, и в
праве, и в правде.
22 сентября махновцы, одетые
в мундиры державной варты
(полиции), встретили на дороге
разъезд поручика Мурковского.
Махно представился
начальником карательного

отряда, присланного из Киева по
распоряжению самого гетмана.
Мурковский, не чуя подвоха,
рассказал, что направляется в
отцовское имение отдохнуть
денек-другой, поохотиться за
дичью и за крамольниками.
— Вы, господин поручик, меня
не понимаете, — вдруг
срывающимся от волнения
голосом выговорил вартовой
«капитан». — Я революционер
Махно. Фамилия вам, кажется,
достаточно известная?
Офицеры стали предлагать
Махно деньги, но тот
презрительно отказался. Тогда
«охотники», как зайцы ,
бросились по полям
врассыпную. По ним резанули
из пулемета... О, Махно любил
провокацию — классическую, с
отчаянным враньем и
маскарадом — лицедей был !
Любил видеть ужас ,
проступающий в глазах врагов,
когда внезапно объявлял он им
свое имя. В это время десятки
или сотни крошечных
отрядиков, как частицы
огненного флогистона, кружили
по Украине, повсюду сея огонь
и смерть . И только когда
озверевшие от партизанских
налетов каратели стали жечь
деревни, убивать и мучить
крестьян, пламя народного
гнева полыхнуло вширь .
Отряды в несколько сот
человек, вооруженных
дробовиками, вилами и
«клюшками», собственно, и
стали зародышем
Повстанческой армии Махно. Но
для этого их надо было как-то
организовать .
Когда Виктор Белаш — будущий
начштаба армии и один из
лучших стратегов Махно,
прибыл в занятое повстанцами
Гуляй-Поле, ему первым делом
и поручили свести все
разномастные отряды в
нормальные полки и убедить их
командиров в необходимости
выполнять распоряжения
штаба, ибо подступала новая
опасность : с юго-востока в
«вольный район» начали
проникать белые. Нужно было
организовывать и держать
фронт. Настоящая гражданская
война была на носу, но пока еще
под пологом ночи можно было
застать картины , словно
списанные со Средневековья.
Скажем, под Ореховом Белаш
разыскал отряд человек в 200,
сидящих вокруг костра.  «В

середине носился
вприсядку плотный
мужчина средних лет.
Длинные черные волосы
свисали на плечи, падали на
глаза. — «Рассыпалися
лимоны по чистому полю,
убирайтеся кадеты , дайте
нам во-о-олю! » —
выкрикивал он.
— Это наш батько
Дерменджи, — объяснил
один из повстанцев.
Вдруг на позиции затрещали
пулеметы и винтовки. Два
верховых скакали во весь
карьер и кричали «Немцы
наступают!».
«Батько» крикнул:  «Ну,
сынки, собирайся...»
«На фронт, на фронт, с
гармошкою! » — заревела
толпа. И они, спотыкаясь и
спеша, вразброд побежали
на позицию».
Дерменджи был человек
известный — участвовал в
восстании на броненосце
«Потемкин». Но кругом еще
вертелись отрядики
личностей никому не
известных — Зверева,
Коляды, Паталахи, Батьки-
Правды. Последнего Белаш
тоже видел : оказался
безногий инвалид, который,
въехав в село на тачанке,
собрал людей и половиной
тулова своего заорал :
«Слухайте дядьки! Будемо
сидiти на вашiй шиi, поки вы
нас як слiд не напоiте!».
Удивительно, что из всей
этой полупьяной вольницы
Махно за несколько месяцев
удалось создать абсолютно
дисциплинированное и
парадоксальное по своей
маневренности соединение,
что отмечал еще генерал
Слащев, которому Деникин
поручил вести операции
против Махно.
Меж тем обстановка опять
изменилась : не успела
весть о революции в
Германии долететь до
Украины , как в Киеве
случился очередной
переворот: гетман бежал ,
власть перешла к
Директории, возглавлял
которую весьма левый
украинский социал-
демократ Винниченко,
который первым долгом
отправил в Москву
делегацию договариваться
с большевиками о мире. По
злой иронии судьбы, покуда
шли эти переговоры, власть
захватил бывший военный

"(62$*  (1;=$1(C",/
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министр Директории С .
Петлюра, а большевики без
всяких переговоров заняли
Харьков, где 4 января 1919-
го первый премьер Красной
Украины товарищ Пятаков
принял военный парад из
наличных сил. Беда была в
том, что сил было всего 3
или 4 полка, ибо после
Брестского мира, когда
Германия вместе с
Украиной едва не сожрала
пол-России, никто из самых
к у р а ж и с т ы х
революционеров и думать
не гадал, что в один миг ее
всесилие может
обрушиться , и Украина
снова «откроется» для
революции. Однако вскоре
выяснилось, что вся работа
по «расчистке территории»
выполнена украинскими
партизанами. Что это за
народ , никто не знал, их
боялись , подозревая в
национализме, кулачестве и
вообще, черт знает в чем,
однако поставленный
командовать Украинским
фронтом известный
партийный вольнодумец
В.А . Антонов-Овсеенко не
побоялся сделать ставку
именно на эти части. И, в
общем, стратегия эта себя
оправдала. Щорс и Боженко
взяли у петлюровцев Киев,
Григорьев отбил Николаев и
Херсон, где после 3-часовой
артиллерийской дуэли были
биты им греки и французы,
затеявшие было
интервенцию, после чего
взял и Одессу. Махно
сдерживал продвижение
белых на юго-востоке и,
хотя особых успехов не
добился, заслон, как будто,
выставил надежный, прося,
как и все партизаны, только
одного: оружия . Виктор
Белаш, специально
приезжавший выбивать
винтовки и патроны в
Харьков, был Антоновым-
Овсеенко обласкан и уехал,
исполненный надежд.
Вместе с ним в Гуляй-Поле
отправилась группа
анархистов федерации
«Набат» налаживать
р а б о т у
культпросветотдела. Махно
же, получив по штату
бригадного комиссара
Озерова, стал официально
красным комбригом ,
п о д ч и н е н н ы м
командующему 2-й

украинской армией товарищу
Скачко. Правда, тот честно
признавал, что других частей,
кроме бригады Махно, в армии
никогда не было.
Такого удачного стечения
обстоятельств никто из
большевиков, конечно, не
ожидал . Покуда партизаны
дрались на фронтах, они могли
спокойно наращивать свою
власть , заводить ЧК ,
направлять продотряды в
деревню и вообще
чувствовать себя как дома,
при этом поругивая партизан
и обсуждая , не пора ли,
скажем, «убрать» Махно из-за
нескольких неудачных боев?
К тому же 10 апреля в Гуляй-
Поле состоялся третий по
счету съезд непонятных
большевикам «вольных
советов», который объявил о
мобилизациях в
Повстанческую армию и
закончился довольно резкими
политическими декларациями:
«Долой комиссародержавие и
назначенцев! » — «Долой
чрезвычайки — современные
охранки!» — «Да здравствуют
свободно избранные рабоче-
крестьянские Советы!».
Харьковские «Известия» —
главная газета красной
Украины — немедленно
отреагировали статьей:
«Долой Махновщину!».
Помянув махновский съезд ,
автор передовицы требовал
положить конец
«безобразиям», творящимся в
«царстве Махно», а для этого
— слать в район агитаторов,
«вагоны литературы» и
инструкторов по организации
советской власти. Хотя о том,
что творится в «царстве
Махно», никто не знал, ибо ни
один газетный щелкопер там,
разумеется, не был.
В этот момент и решил
наведаться с инспекцией в
«царство Махно» Антонов-
Овсеенко. 29 апреля на
станции Гуляй-Поле
комфронта встретила тройка.
В селе выстроенные во фронт
войска грянули
«Интернационал». Навстречу
Антонову вышел
«малорослый, моложавый,
темноглазый, в папахе
набекрень , человек. Отдал
честь: комбриг батько Махно.
На фронте держимся успешно.
Идет бой за Мариуполь».
Последовал разговор с глазу
на глаз, после которого
Антонов-Овсеенко резко

отписал в редакцию «Известий»:
«Статья полна фактической
неправды и носит прямо
провокационный характер.. .
Махно и его бригада.. .
заслуживают не руготни
официозов, а братской
признательности всех
революционных рабочих и
крестьян».
Командарму-2 Скачко — по этому
же поводу:  «Выделить для
бригады деньги, обмундирование,
шанцевый инструмент, хоть
полштата телефонного
имущества, походные кухни,
патроны, врачей, один
бронепоезд на линию Доля-
Мариуполь». Никогда еще Махно
не был так заинтересован в союзе
с большевиками, как после визита
Антонова-Овсеенко. Никогда ни с
кем из них у него не
устанавливалось товарищеских
отношений на таком уровне. Он
ждал помощи, которая
свидетельствовала бы еще об
одном: доверии к нему.
Но ровным счетом ничего из того,
о чем просил Антонов-Овсеенко,
сделано не было. Газетная травля
махновцев не прекратилась .
Оружия они не получили. Что
поделаешь? Большевистские
стратеги направления главного
удара Деникина ждали на
Царицын, а он ударил на Махно,
рванулся через Украину прямо к
Москве. И вот тогда-то морально
избиваемый командарм-2 Скачко
и проболтался , оправдываясь ,
что оружием не снабжал Махно
нарочно и, значит, на убой
тысячами слали людей нарочно,
думая, что сойдет. Конечно же,
вся эта двурушническая
политика должна была
закончиться катастрофой, но до
поры все ладилось . Выступая 1
апреля на пленуме Моссовета,
Троцкий заверил собравшихся,
что Южный фронт скоро ждут
решительные перемены, которые
рисовались ему в исключительно
радужных тонах. Победа над
белыми казалась близкой и
неизбежной, когда разразилась
катастрофа: вернувшаяся из-под
Одессы дивизия Григорьева
застала в родных селах
беспощадно орудующие
продотряды и — полыхнула
мятежом на пол-Украины.
Была перехвачена телеграмма
Григорьева — Махно:  «Батько!
Чего ты смотришь на
коммунистов? Бей их! Атаман
Григорьев». Махно не ответил. 17
мая кавалерия Шкуро рассекла
фронт на стыке бригады Махно и
13-й армии Южфронта и в один

день прошла около полусотни
километров. Закрыть
прорыв Я - трижском
госпитале 6 июля 1934 года.
То ли злой гений, то ли
освободитель украинского
крестьянства, кавалер
ордена Боевого Красного
Знамени, анархист батька
Махно покоится на кладбище
Пер-Лашез. Во Вторую
мировую вдова батьки и его
дочь попали сначала в
концлагерь , а затем в
подвалы ГПУ. После смерти
Сталина обе они поселились
в Джамбуле. Сослуживцы
дочь Махно слегка
побаивались - мало ли...
Его борьба против
“большевистской диктатуры
и её контрреволюции”
продолжалась до 23 авг.
1921, когда он, преследуемый
Красной Армией, с
малочисленным отрядом
ушёл в Румынию. В 1922 жил
в Польше. С 1923 во
Франции. Работал в
типографии, сапожничал .
Часто и тяжело болел, умер
от ран и туберкулёза.

Революционные бури ,
являясь по сути

неуправляемой стихией

во многом зависят от

случайностей. Кто знает,
в какую сторону

повернулось бы колесо

истории, если бы

Нестору Ивановичу

повезло чуточку больше,
чем это случилось на

самом деле. Прав

писатель Юрий Поляков,
утверждавший устами

героя о том, что юные

пионеры могли бы

клясться словами  «Мы ,
юные махновцы…».
П р е д п о л о ж е н и я ,
предположениями, но

несомненно одно. На

парижском кладбище Пер-
Лашез, вдали от любимой

Родины нашел

пристанище истинный

революционер , который
в отличие от

большевиков и их

п р о т и в н и к о в

б е л о г в а р д е й ц е в ,
последовательно и без

лицемерия боролся за

счастье своего народа.
Того самого в котором

другие политические

деятели видели только

расходный материал для

своих неумных амбиций.
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Адказ намесніка
с т а р ш ы н і
Белтэлерадыёкампаніі
Аляксандра Мартыненкі
на пытанне
карэспандэнта  “
Комсомольской правды
вБелоруссии”:
Вы хочаце сказаць, што
калі расійскія каналы
адключылі, дык і
глядзець няма чаго?
Народлюбіць унас яшчэ
дабавіць да гэтага: “Я не
гляджу БТ”.Маўляў, гэта
дрэнны густ — глядзець
БТ. Дык вось. Ялічу,што
культурны чалвек так не
скажа. Гэта тое ж самае,
што сказаць: “Я ніколі не
любіў сваю краіну”.

Я на экран глядзеў

адкрытым ротам

І слухаў наша мудрае БТ.

Я быў адданым,

Шчырым патрыётам,

Перажываў за тэніс, за БАТЭ...

Я верыў шчыра дыктарскаму

слову,

Глядзеў я і навіны, і кіно.

(Хоць на экране

Не відно абновы —

Яго “засерыялілі” даўно).

І верыў я,

Што ў роднае краіне

Усё на ўліку:

Хлеб і нават вош.

ас не купіць буржуям на мякіне

—

Не прададзім заводы ім за грош.

Я верыў,

Што і крызіс нечаканы

Краіну нашу,

Нібы смерч, міне.

У нас усё надзейна,

Спланавана —

Даводзілі з экрана гэтак мне.

Я верыў,

Што нам гора абяцаюць

Сярэдзічы-лябедзькі-

пазнякі.

Нацдэмы ўсе —

Суцэльна паліцаі

(Калі не самі,

Дык былі бацькі).

Няхай жа згіне

Тых нацдэмаў хеўра,

Не месца ім на нашае зямлі!

Я верыў,

Што не долары і еўра

Мне трэба назапашваць,

А рублі.

Яны, маўляў, надзейная валюта.

Трымай жа ў банку —

Будзеш мець працэнт.

І я занёс.

(Назвалі “вальтанутым”

Сябры мяне,

Прыдурачным дашчэнт).

Я верыў,

Што не будзе беспрацоўя.

Ніхто мяне

З завода не турне,

Што мецьму заўтра

Столькі шмат рублёў я —

Аж з’езджу

У заморскае турнэ.

І верыў я,

Што ў нас удосталь лекаў

І знікне ў паліклініках

чарга.

Забралі льготы?

Нам жа будзе лепей,

Пра нас дзяржава дбае

як мага.

ак шчыра верыў я

БТ-экрану!

Жыццё ж зусім інакшае

чамусь.

А ці наяве,

Ці здалося сп’яну —

Зусім не так “квітнее

Беларусь”.

Да лепшага

Няма ніякай змены,

Хоцьдыктар

Мне пра гэта бойка плёў.

У крамах, як звяры, кусаюць цэны,

Няма і абясцэненых рублёў.

Бо на завод хаджу я ўжо,

На працу,

Не так, як колісь,

А ўсяго праз дзень.

І адчуваю:

Заўтра, можа стацца,

Наогул мне ўпулююць у каршэнь.

япер сумненне

Розум мой вярэдзіць,

Бо вера у БТ далася ў знак:

Збылося ўсё,

Пра што пісаў Сярэдзіч,

І што наканаваў калісь Пазняк.

Каб здохнуць мне зусім, —

Не трэба доўбня,

Бо з голаду такі мярзотны стан...

Пакуль пустая родная лядоўня,

Гляджу з надзеяй

На БТ-экран.

А там жыцё такое на экране!

Тамшмат даброт!

І ежы столькі ў рот!

Не веру,

Што БТ трымае ў змане...

* * *

Сяджу дурны...

Ну поўны ідыёт!

(Хацеў сказаць, прабачце,

патрыёт).

У крамах, як звяры, кусаюць

цэны,

Няма і абясцэненых рублёў.

Бо на завод хаджу я ўжо,

На працу,

Не так, як колісь,

А ўсяго праз дзень.

І адчуваю:

Заўтра, можа стацца,

Наогул мне ўпулююць у

каршэнь.

япер сумненне

Розум мой вярэдзіць,

Бо вера у БТ далася ў знак:

Збылося ўсё,

Пра што пісаў Сярэдзіч,

І што наканаваў калісь Пазняк.

Каб здохнуць мне зусім, —

Не трэба доўбня,

Бо з голаду такі мярзотны

стан...

Пакуль пустая родная лядоўня,

Гляджу з надзеяй

На БТ-экран.

А там жыцё такое на экране!

Тамшмат даброт!

І ежы столькі ў рот!

Не веру,

Што БТ трымае ў змане...

* * *

Сяджу дурны...

Ну поўны ідыёт!

(Хацеў сказаць, прабачце,

патрыёт).

Ідыёт ці патрыёт?


